

---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

DEL LUNES 25 DE FEBRERO DE 1811.

---

### SAN CESAREO CONFESOR.

El jubileo está en la iglesia de Santo Domingo

*Afecciones astronómicas* — Sale el sol à las 6 h. 28' y se pone à las 5 h. 32' Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 13' 30" Lugar del sol en la eclíptica 11 S. 06.º 03' 45" Idem en la equinocial en tiempo 22 h. 31' 22" Es el 2 de la luna. Sale à las 7 h. 9' mañana y se pone à las 8 h. 18' noche

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. alta à las 3 h. 10' madr.

Seg. alta à las 3 h. 28' tard.

Prim. baxa à las 9 h. 19' mañ.

Seg. baxa à las 9 h. 37' noch.

---

### NOTICIAS EXTRANJERAS

*Paris 20 de diciembre.* — El senado conservador se juntó el 10 de este mes. La sesión principió à las 3 de la tarde: le presidió el príncipe archi-canciller del imperio. — Habiendo entrado el duque de Cadore, ministro de relaciones exteriores, y los condes de Carffarclli y de San Juan de Angeli, el príncipe archi-canciller leyó el siguiente mensaje de S. M. I. y R.

” Senadores: he mandado à mi ministro de relaciones exteriores que os exponga las diversas circunstancias que han ocasionado la reunion de la Holanda al imperio. — Las órdenes dadas por el consejo británico en 1806 y 1807 acabaron con el derecho público de Europa. Un nuevo órden

de cosas gobierna al universo. Habiéndome visto precisado á buscar nuevas seguridades, me pareció que la reunion al imperio de las bocas del Escalda, del Mosa, del Rhin, del Ems, del Wesser y del Elba, era la primera y la mas importante. — Mandé trazar el plan de un canal que se abrirá en cinco años y que facilitará la comunicacion entre el Sena y el Báltico. — Antes de tomar esta determinacion se la hice saber á la Inglaterra. Ella supo que el único modo de conservar la independendencia de la Holanda era retractar sus ordenes del consejo de 1806 y 1807 y de adoptar en fin sentimientos pacíficos. Pero esta potencia fué sorda á sus intereses lo mismo que á los clamores de Europa. Yo esperaba establecer un cartel para el cange de los prisioneros de guerra, entre Francia é Inglaterra y aprovecharme de la residencia de los dos comisarios en Paris y en Lóndres, para facilitar un ajuste entre los dos paises. Pero quedé engañado en mis esperanzas: en el modo con que negoció la Inglaterra solo hallé maquinaciones y falsedad. — La reunion del Vallés es una consecuencia, prevista hace mucho tiempo, de los inmensos trabajos que he mandado hacer en los Alpes, desde diez años á esta parte. En la época de mi acta de mediacion, separé el Vallés de la liga helvética, pensando desde entónces en una medida tan ventajosa á la Francia y á la Italia. Mientras dure la guerra con la Inglaterra, el pueblo frances no debe dexar las armas (*ni tampoco los ingleses y los habitantes de la península*). Mi hacienda se halla en el estado mas floreciente. Yo puedo hacer frente á todos los gastos que exige este inmenso imperio, sin pedir nuevos sacrificios á mis pueblos. En el palacio de las tullerías á 10 de diciembre de 1810. — (*firmado*) Napoleón.

A todos causará admiracion el ver que Buonaparte no habla ni de la península, ni de cosa notable en este mensaje. Solo merece la atencion la usurpacion de las ciudades anseáticas y la promesa de las nuevas incorporaciones

del lado del Báltico. Pero lo que nos choca es la novedad de decir que se informó á la Inglaterra de que ella podía conservar la independencia de la Holanda, siempre que retractase las ordenes del consejo. Entre los documentos que cita el monitor solo hai en prueba de esto una nota dada por los ministros holandeses á un tal Mr. Labouchere, sin firma del rei Luis y sin comision alguna directa ni indirecta de parte de la Francia: los ministros de S. M. B. no hicieron caso, como no debian hacer en efecto, de una proposicion hecha tan irregularmente y sin ninguna autenticidad. Pero aun en el caso de que la misma Francia hiciese la proposicion con la regularidad conveniente, ¿ que garantía daría Buonaparte de que dentro de algunos meses no verificaria la usurpacion que suspenderia solamente por entónces? ¿ No le vimos hace poco tiempo quando reunió la Zelaudia á la Francia, prometer á la Holanda su independencia, volver el mando al rei Luis, robar algunos millones á trueque de esto, y poco despues deshacerlo todo y usurpar la Holanda? No le vimos amenazando de continuo á las ciudades anseáticas, robarlas para dexarlas un descanso momentáneo é incorporarlas ahora al grande abismo? La farsa de Bayona en que prometia la integridad de España, no se ha reducido á querer incorporar la península á la Francia? Desengañémonos: Buonaparte, ó por mejor decir el consejo de los revolucionarios de Paris quiere usurpar todas las coronas, inclusa la del emperador Francisco y no dexar ni una sola peseta á ningun particular: pero una guerra maritima y el carácter heróico de los pueblos de la península desharán tan funestos proyectos. (*Gazeta de Lisboa.*)

Los últimos papeles ingleses contienen las noticias siguientes: la decision del parlamento sobre el modo con que se ha de confiar la regencia al príncipe de Gales, la mejoría del rei: que el Holstein y el Jutland van á ser reunidos á la gran familia; que Fouché ha muerto en las carceres de Aix, de resultas de un *récipe* que le envió su suce-

sor Savari : y una insurrección acaecida en Madrid que ha puesto en gran riesgo la vida de Pepito. Buonaparte desengañado de la debilidad de su hermano (es decir de la fuerza de los españoles) va á dividir toda la España en gobiernos militares. Daremos en los números siguientes pormenores de estas noticias.

### NOTICIAS DE CADIZ.

**Día 24—** El castillo del Puntal ha hecho fuego á los enemigos.

**X AVISO.** *Apuntes sobre el bien y el mal de España, &c. tercer quaderno.*

La escasez y mal estado de las prensas no han permitido que esta obra de política, tan interesante, saliese á luz con la aceleracion que debiera y que ha anhelado el público. El editor impelido de tan poderosas razones se ha afañado de modo, que cada semana publicará un quaderno, y así en poco tiempo será finalizada la obra. Para que el público no desconfie de su completa y rápida edicion, se le hace saber que en caso de fallecer el editor, dos amigos suyos continuarían y concluirían los *Apuntes*. Se vende este numero con los dos antecedentes en el puesto del diario calle Ancha y en casa de Font y Closas calle de San Francisco.

CON REAL PRIVILEGIO.

---

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.